

[aller directement au contenu](#)

La culture **france**
Info

La Seconde guerre mondiale inspire les auteurs de théâtre

LE VENDREDI 27 SEPTEMBRE 2013 À 08:25

Recommander 1

Tweeter 3

Mensonges d'Etat est l'une des nouvelles pièces attendues de cette rentrée à la Madeleine. À l'affiche, Samuel Le Bihan et Marie-Josée Croze. La pièce parle du débarquement en Normandie, et d'une grande manipulation orchestrée par les Alliés. Un épisode méconnu de la fin de la Seconde Guerre Mondiale.



Quelques mois avant le débarquement en Normandie, à Londres, les Alliés mettent au point un grand bluff : ils vont faire croire aux Nazis que ce n'est qu'une diversion et que le vrai grand débarquement aura lieu dans le Pas-de-Calais. Le but est de disperser les forces allemandes.

Pour cela, Anglais et Américains sortent les grands moyens : le prestigieux général Patton est placée à la tête de cette fausse armée, faite de carton pâte, de plastique, de façon à ce que les avions allemands, s'ils survolent la zone, y croient. C'est aussi une partie de poker menteur à coups d'agents doubles et baptisée Fortitude.

Xavier Daugreilh, l'auteur de cette pièce, s'est donc inspiré de la réalité, du moins de ce que l'on sait aujourd'hui de cette opération d'intoxication militaire oubliée des livres d'Histoire.

Une belle intrigue

La pièce se concentre sur certains personnages des deux côtés de la Manche. D'un côté, à Londres, les cerveaux qui mettent au point ce poker menteur géant et à Paris, le général nazi qui tente de démêler le vrai du faux. Entre les deux, une femme, agent double.

Même si la pièce est par moments un peu démonstrative, et que l'on connaît la fin, elle a au moins le mérite de l'histoire, l'intrigue fonctionne. Il y a du suspens et on cherche les agents doubles car tout le monde semble se mentir, même entre alliés.

Mensonges d'Etat au théâtre de la Madeleine à Paris

Par



Jean-Baptiste Urbain

Derniers rendez-vous

Le 27 Septembre 2013

La Seconde guerre mondiale inspire les auteurs de théâtre

Le 25 Septembre 2013

La "Love song" un peu trash de Philippe Djian

Le 25 Septembre 2013

Le nouveau Woody Allen est arrivé

Sur le même thème

Martin Lamotte : "La télévision c'est le règne des petits chefs"

26 SEPTEMBRE 2013

PEF, la revanche du roi Arthur

vidéos

25 SEPTEMBRE 2013